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留学生办理家属来日为何被拒签？
法务
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问：我来日本已经5年，现在读大学3年级，去年为在国内的太太办了一次家属滞在的在留资格认定申

请，结果被拒签，当时去入管询问，说是我自己没有足够的扶养能力，所以没有批准。等我今年拿到

奖学金后再次申请，结果等了1个月，又来了不许可的通知，理由依然是申请者不能进行“安定 "持续

的家属滞在活动”。我已经有了奖学金，还不能算是“安定 "持续”

吗？而我的一个朋友，上大学第一年就把太太办来了日本，为什么我就这么不顺利？请告诉我，如何

才能把国内的太太办来日本？

答：你提出的问题，是一个很普遍的问题，也就是说，别人很容易申请下来的签证，轮到自

己却三番五次被日本入管局拒签。这里面既有入管审查官的裁量余地的问题，也有提交的申请资料的

问题，下面就这些问题作以说明。所说入管审查官的裁量余地，是指虽然审查官都是按照入管法来进

行审查，但是每个审查官的自我判断不一样，所以同样类型的申请会出现不同的结论。我们接触的客

人中，也有很多你说的情况。比如家属签证，有的虽然刚刚上大学（或者大学院），很快就把国内的

亲人办来了，而上了几年大学（或者大学院）的人却申请了几次才被批准。这种事情，你是没有办法

和入管去讲道理的。对此，人们有不小的意见：入管的审查基准究竟在哪里？

　　我们想说的是：入管法是死的，执行入管法的人是活的，也就是说入管审查官的裁量有著相当大

的余地。特别是日本被称为文书国家，审查人员的判断基准，常常是看你提交的材料是否齐全，如果

稍微有些让审查官觉得有问题的地方，就不会顺利通过审查。而那些材料比较齐全，没有什么漏洞的

，就容易被批准。所以，事先请教一下有关行政书士，或许会容易一些。当然，还有一种情况也是客

观存在的。就审查官而言，有的审查官非常严格，对所有申请都以一种挑剔的眼光来看，会尽量寻找

出问题。所以有人开玩笑说，这种审查就是为了不批准而进行的，碰到这样的审查官，只能怪自己的

运气不好了。也有审查官是用一种积极的态度来进行审查的，对申请者尽可能提供便利让其通过审查

。比如，此前我们接触的一个客人，申请更新时因为各种原因提交不出收入证明，但审查他的申请的

官员，只让他写了一个说明书，就批准了他的更新申请。这也难怪有人说签证申请也要看运气了。

　　你申请太太来日签证未被批准，除了入管审查官的裁量余地的原因外，也有一些其他因素。比如

，你第一次申请被拒绝，而第二次申请时，审查官认为第一次拒绝你的问题，并没有解决，所以这次

也同样不予批准。一般来说，有奖学金的留学生，办理家属来日应该容易，你遇到的情况比较特别，

被拒签过是一个原因，另外你的奖学金也可能被认为不足以让你太太和你一起生活。我们过去接触的

事例中，有因为经济问题被拒签的，比如国内送金很少，只够交学费的，入管审查官以此为由加以拒

绝，是没有办法的事情。从人道主义来讲，一个家族应该生活在一起，留学生办理家属（太太、丈夫

或孩子等）来日，是理所当然的事情。除了持有“外交”、“公用”“短期滞在”、“就学”、“研

修”和“特定活动”签证的人，没有资格为家属申请“家属滞在”签证外，其他在留资格的人，都可

以为家属申请“家属滞在”签证。只是入管在审批时，有一定的基准，不符合要求的不能批准，再加

上审查官的裁量余地的问题，也就出现了一些人不被批准的问题。现在入管的审查比较严格，还存在

著在日中国人犯罪增加的背景，这也是难以扭转的问题。但不管怎么说，对你个人来说，两次申请不

被批准，确实太不运气。但也没有必要灰心丧气，现在需要做的是，要再次去入管询问具体理由，最

好能够得到审查官的一些建议，然后根据情况重新整理资料，再次申请，批准的可能性就会大一些。
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